
El desastre de la Línea 12
I I n2008 se inició la construcción de la linea 12 delMetro La licitación fue
I ganada porunconsorcio de empresas encabezadas por ICA Alstom y
I Carso Infraestructura
I El contrato se firmó aprecio alzado sin tener terminado elproyecto eje
I I cutivo al iniciar la obra se tenía contemplado que la totalidad de la línea

fuera subterránea
Sin embargo durante el proceso de construcción se determinó que no sería

posible adquirir elderecho de víaen su totalidad por lo que sobre la marcha se
construyó un viaducto elevado a partir de la estación Culhuacán hasta la estación

En el cambio de proyecto a viaducto elevado se registraron los siguientes inci
dentes ycontratiempos cuando semandó hacerel cálculo estructural se realizó
para una estructura con una alturapromedio de 8 a 14 metros

No obstante en su etapa inicial no se tomaron en cuenta lasvialidadesyestruc
turas existentes Al final la altura promedio de la línea fue de 14 a 24 metros sobre

todo en la zona de TLáhuac sin que se ajustara el diseño yel cálculo de los datos decimentación
En elviaducto elevado algunas de las curvas quedaron demasiado estrechas con radios pequeños ypara algu

nas menores a 220 metros
La Línea 12 fue diseñada para trenes de la firma Bombardier que preside ÉricMartel los cuales tienen unpeso

aproximado de 170 toneladas por carro
El esquema de adquisición pactado con la empresa era en compra directa por un importe aproximado de 12

mil millones de pesos
Ya con la construcción muyavanzada poruna decisión encabezadapor el entonces secretario de Finanzas de la

CDMX Mario Delgado se decidió cancelar la compra a Bombardier
Ayer le informé que el ahora líderde Morena adquirió trenes de la china Norinco pero no fue así a última hora

también desechó alos asiáticos yrealizó laadquisiciónde los trenes eso sí mediante un contrato de arrenda
miento pero con la española CAF porun importe aproximado de 18 mil millones de pesos

Apesarde la diferencia económica enel contrato los carros de CAF tienenunpeso aproximado de 240tonela
das lo quesignificó unadiferencia aproximada de 70 toneladas por tren

Entrenes de siete carros paraun aproximado de490toneladas portren sin modificar las especificaciones de la
vía ni revisarel cálculo estructural delviaducto elevado

Ladistancia entre las ruedas en los carros de CAF que presideAndrésArizkorreta es cuatro centímetros más
ancho que los cairos de Bombardier

En el mes dejunio del 2012 la Dirección General del Sistema de Transporte Colectivo STQ decidió iniciar las
pruebas en la Línea 12 ante la oposición del sindicato del Metro

Durante la realización de las pruebas se registraron fallas de rupturaen una cantidad aproximada de 10 mil
durmientes algunos de ellos por fallas de calidad pero enla mayoría de los casos por problemas devibración

Antes de iniciar laspruebas enlos monitoreos topográficos realizados en las columnas delviaducto elevado se
registraron hundimientos con elpeso de las mismas sin tener todavía el peso del tren

Durante las pruebas con los trenesvacíos se detectó unavibración importante en elviaducto especialmente en
la zona de Háhuac por lo que se les advirtió de un riesgo de colapso por el fenómeno de la vibración armónica

A lo largo delproceso de construcción yenla etapa de pruebas el sindicato del Metro entregó a la direcciónun
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total de 185 oficios en donde denunciaban yseñalaban las deficiencias e irregularidades de la Linea 12
En una minuta que se realizó durante la realización de las pruebas se determinó que en la línea se registraban

untotal aproximado de 11 mil Mías
Cuando se aproximaba el fin del periodo de Marcelo Ebrard como Jefe de Gobiernoy en su insistencia de in

augurar la operación de la linea 12 por nonnatividad del STC quien debía de recibir la obra era el sindicato
Ante la negativa de hacerlo se le firmó une días antes de la inauguración el 30 de octubre del 2012 una Acta

de Recepción del Consorcio
El acta fue firmada por el entonces director general delMetro Francisco Bojórquez y como testigo Ebrard
La administración posterior encabezada por MiguelÁngelMancera nombró directordelMetro a Joel Or

tega Durante los primeros meses se mostró muycrítico por el estado de la línea ysus cuestionamientos sobre la
validez del acta de recepción de fecha 30 de octubre del 2012

Conel paso de los meses la actitud del directordel Metro cambió al grado que con fecha del 15 dejulio del
2013 se firmó una segundaActa de Recepción en la cual se recibíaen condiciones de operación la Línea 12 a pesar
del reporte de las 11 mil fallas

En el dictamen de la empresaTSO entregado a la dirección delMetro con fecha 28 de marzo del 2014 se realiza
un informe detallado del estado de la línea

Se manifiesta el desgaste acelerado délos rieles fallas en los durmientes mala calidadydeterioro del balasto
asimismo se pone en evidencia que debido alas fallas de diseño yerrores constructivos el costo de mantenimiento
durante toda lavidade la Línea 12 será muysuperiora lo estimado inicialmente

Finalmente del tema estructural no lo menciona cuando organismos como el Instituto de Ingeniería de la
UNAM elColegio de Ingenieros Civiles Geotecnistas yEstructuristas advirtieron de los riesgos estructurales de la
zona delviaducto elevado

Este lunes la tragedia la linea 12 colapso ymurieron 25 personas

HABLANDO DE CAF elproyecto estrella del tercerpaque
te de infraestructura que la Secretaría de Hacienda que
comandaArturoHerrera yel Con
sejo CoordinadorEmpresarial que
capitaneaCarlosSalazar afinan
parasupróximo anuncio eselTren
Interurbano que conectará al nuevo
aeropuerto FelipeÁngeles ubica
do en Zumpango EstadodeMéxico
Son aproximadamente 23 kñó
metros saliendo desde laestación
Lechería Este megaproyecto de mo
vilidad que tendráun costo deunos
24 mil millones depesos estáprácticamente etiquetado
alproductorde carros de ferrocarril que aquípreside Max
Zurita La SCTse lo quiere asignarcomo ampliación del
Tren Suburbano que corre de Buenavista a Cuatitlán
De hecho 10de los 30 trenes que el gobierno deEnri
quePeñacompró aCAF paraelTrenMéxico Toluca la
4TdeAndrésManuelLópez Obradorlos incorporará
para este que es su proyecto estrella Un 65 de este otro
tren lo hará la Secretaría de la Defensa de Luis Cresencio
Sandovalyel 35 restante la dependencia deJorgeAr
ganis a través de la Dirección General de Desarrollo Ferro
viario a cargo de Manuel GómezParra

LE CUENTOQU Alfonso Celis hijodeEstela Romero
Bringas señaladosde maquinarunfraude porunos 600
millones de dólares al falsificarel testamento de la te
huacana SocorroRomero fundadora deElCalvario la
productora de pollo más importante de México estánpreo
cupadísimosypidiendo favores enlas altas esferas mexica

nas Suangustiaobedece a querecientemente un peritaje
confirmóla falsedadde lafiñnadel testamento donde hijo
ymadre son beneficiarios lo que peijudicaría de manera ca
tastrófica el patrimoniodeAlfonso su hermanoMiguelÁn
gel de su tío GustavoRomeroyde sus empresas dentroy
fuerade México Ensuinquietud Alfonsollegóapedirayu
da alacúpuladel clero católico donde elArzobispo Prima
do de la CDMX quienseguramente no conoce el fondo del
asunto ha querido ayudarlo a través delabogado Samuel
González cercano aIsabelMirandadeWallace
EL PRESIDENTE PATEÓ elavispero ayerenlaconfererencia
matutina Se mostróextrañadodeporquénoseacatósu or
dendejubilara CarlosRomeroDes
diampsdeFemexyanplazóasu
director OctavioRomero arendir
cuentas elpróximo lunes enlamaña
ñera El misil indirectamente también

fueparaMarcosHerreríayArtu
roAlcaldey porañadidura para la
secretariadelTrabajo LuisaMaría
Alcalde Un entramadodeintereses
en los que están ligadoseldirectorde
Administraciónyelabogado laboral
hapermitido manteneraRomerovigente no solo en la em
presa productivadel Estado sino en el Sindicato deTraba
jadores Petrolerosde laRepúblicaMexicana Desde el 20 de
septiembre del año pasadovenció elplazoparaconvocara
eleccionesynada se hamovido Las 36 secciones están sitia
das porHerreríayporel líder interino ManuelLimón A
versi el manotazo deAndrésManuelLópez Obrador los
mete en cintura
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LOS QUE YA por fin decidieron no seguirpateando el proce
so fueron los del Instituto FederaldeTelecomunicaciones
HT Le adelanté que elmiérco

les habríapleno enelque se decidi
ría el futuro deFoxSports TheWalt
DisneyCompanyhabíapedidouna
nueva prórroga perofinalmente los
comisionados liderados porAdolfo
Cueras negaronlapeticióndel con
glomerado que preside Bob Cha
pek Yasecumplieronmás de dos
añosyelgigante delentretenimien
tacontinuabapidiendo prórrogas
argumentandoqueelCovid 19habíaafectado elproceso
de desincorporación Pero el reguladorconsideró quelain
dustria del deporteya sereactivóynohayrazón para seguir
retrasando laventa Hoyvence el plazoytodo apuntaaque
FoxSportsseráliquidado
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